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Акция

В этот день на площади Победы
состоялся митинг с участием ру�

ководства Калининградской области,
представителей администраций муни�
ципальных образований региона, об�
щественных и ветеранских организа�
ций, учащейся молодёжи. Празднич�
ную атмосферу происходящему созда�
вали флотские артисты: музыканты ан�
самбля морской пехоты «Чёрные бере�
ты» и оркестр штаба Балтийского фло�
та. Выступления творческих коллекти�

ÃÎÐÄÎÑÒÜ ÐÎÑÑÈÈ
На прошедшем в Калининграде фестивале,

посвящённом третьей годовщине воссоединения
Крыма и Севастополя с Россией, Балтийский флот
провёл информационно%агитационную акцию
«Военно%Морской Флот России – гордость нации!»

вов БФ зрители прини�
мали на ура!

Присутствие флота
было заметно издалека:
на площади была раз�
вернута выставка со�
временной военной
техники. Чуть поодаль
разместился информа�
ционно�агитационный
городок, где спе�
циалисты пункта
отбора военнос�
лужащих по кон�
тракту и предста�
вители кадровых
органов объеди�
нений и соедине�

ний флота рассказывали заинте�
ресованным молодым людям об
особенностях и преимуществах
военной службы на Балтийском
флоте.

Как сообщил временно испол�
няющий обязанности начальника
пункта отбора военнослужащих
по контракту лейтенант Андрей
Гильдебрандт, на момент начала
акции пункт посетили уже поряд�
ка ста человек, а интерес к вакан�

сиям проявили около двух десятков мо�
лодых людей.

– Но это только начало, – уточнил
офицер. – Уверен, число обратившихся
за консультацией возрастёт. Всего же с
начала года наш пункт посетили более
300 человек. Свыше пятидесяти моло�
дых людей изъявили желание стать во�
енными профессионалами. В основном
помимо сугубо служебных особеннос�

тей их интересуют социальные гаран�
тии, материальное вознаграждение,
возможность обзавестись жильём. Ко�
нечно, большинство кандидатов хотели
бы найти место службы на территории
области. Но всем им нужно чётко пони�
мать, что после заключения контракта
Министерство обороны может в даль�
нейшем использовать профессиональ�
ные навыки военнослужащих в интере�
сах обороноспособности страны. При�
чём не обязательно на территории Ка�
лининградской области, но и в других
регионах России. По опыту работы могу
сказать, что встречаются очень моти�
вированные ребята. Как правило, у них
за плечами есть опыт службы по при�
зыву, причём в морской пехоте, воз�
душно�десантных войсках, спецподраз�
делениях. Такие кандидаты быстро на�
ходят место службы. Часто интерес к
военной службе проявляют девушки.

Однако на данный момент вакансий
для них практически нет.

По словам лейтенанта Андрея
Гильдебрандта, подобный формат
проведения агитационных акций уже
доказал свою эффективность. Здесь
люди могут получить о флоте инфор�
мацию, что называется, из первых
рук. Ведь сегодня свои информаци�
онные палатки на площади Победы
развернули представители самых
крупных флотских объединений и со�
единений. Любой желающий может
получить от них самую исчерпываю�
щую информацию о вакантных дол�
жностях, условиях прохождения во�
енной службы, особенностях службы
в корабельном составе, морской пе�
хоте, авиации, частях связи и т. д.

(Окончание на 5
й стр.)

Командующий БФ вице
адмирал А.Носатов на выставке
вооружения.

К новому оружию – интерес особый.

�Основная наша задача – это под�
     держание правопорядка и

воинской дисциплины на территории
гарнизона, – говорит помощник воен�
ного коменданта комендатуры Кали�
нинградского гарнизона майор Вале�
рий Буслов. – Также совместно с орга�
нами МВД, МЧС мы можем принимать
участие в ликвидации чрезвычайных
ситуаций.

ÇÍÀÊÎÌÜÒÅÑÜ: ÂÎÅÍÍÀß ÏÎËÈÖÈß
Эта структура довольно молодая и всё ещё

непривычная для нашей армии и флота. Тем не менее
она стала единственным в Вооружённых Силах органом,
наделённым правоохранительными функциями.

Перед военной полици�
ей стоят задачи и по охране
военных и общественно
значимых мероприятий, та�
ких, как  военные парады,
возложение венков к брат�
ским могилам.

– Везде, где бы мы ни
находились, там должен
поддерживаться правопо�
рядок, – в этом убеждён
помощник военного комен�

данта, – нарушения воинской дисципли�
ны не допустимы. Мы участвуем в орга�
низации оцепления, осуществляем про�
пускные режимы, а также при взаимо�
действии с органами внутренних дел пе�
ред началом каких�то мероприятий,
организовываем осмотр объектов по
вопросам противодействия терроризму
и поиску взрывных устройств.

Штат военной полиции в Калинин�

граде небольшой. Мероприятий, тре�
бующих непосредственного участия
представителей этой структуры, много.
Поэтому нагрузка на каждого военно�
служащего довольно приличная. Для
выполнения возложеннных на нас задач
имеем в своём распоряжении специ�
альные средства военного полицейс�
кого, которые используются при под�
держании правопорядка, – продолжа�
ет Валерий Буслов.

Сейчас мы готовимся получать элек�
трошоковые устройства. А из специаль�
ных средств сдерживания, которые
есть в наличии, это наручники. Для при�
нятия мер к обезвреживанию наруши�
телей и применения физической силы
у стражей правопорядка при себе есть
ПУС�2М (палка универсальная специ�
альная). Вот это и есть необходимая
экипировка наших патрулей.

Понятно, что подобного вооружения

нет у обычного человека в погонах. Во�
енный полицейский в этом отношении
при поддержании правопорядка имеет
преимущество. Стоящие перед ним
задачи того требуют. Например, выяв�
ление наркоманов в воинских частях.

(Окончание на 3
й стр.)

НАША СПРАВКА
Военнослужащий военной по%

лиции имеет право применять
следующие специальные сред%
ства: палки специальные, специ%
альные газовые средства, сред%
ства ограничения подвижности,
специальные окрашивающие и
маркирующие средства, элект%
рошоковые устройства, свето%
шоковые устройства, световые и
акустические специальные сред%
ства, средства принудительной
остановки транспорта, средства
сковывания движения, средства
разрушения преград.

Прямо в цель.
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Ратные будни

В Роспотребнадзоре заявили о том, что в страну при

шёл опасный вирус гриппа. По словам главы ведомства
Анны Поповой, вирус H3N2 практически ушёл из России,

однако на смену ему идёт вирус гриппа В. Этот тип вируса рас�
пространяется медленнее, но если человек заболеет, ему гро�
зят серьёзные осложнения, например, бронхит и пневмония.

По данным аналитического центра НАФИ, 36% россиян име

ют сбережения в виде вкладов в банках, акций, облигаций и
других ценных бумаг или наличных денег. Самый распространён�
ный способ сбережения – открытие и пополнение банковского счё�
та (48%). Второй по популярности – хранение рублей в наличном
виде (34%). Ценные бумаги покупает только 3–4% респондентов.

Власти Тамбовской области подписали шефское соглаше

ние с Черноморским высшим военно
морским училищем
имени П.С.Нахимова в Севастополе с целью совершенствова�
ния организации обучения допризывников военно�морским спе�
циальностям и активизации военно�патриотического воспитания.

По новой федеральной программе комплексного раз

вития транспортной инфраструктуры Калининградской
агломерации в предстоящие два года дороги отремон


тируют на сумму 2,5 миллиарда рублей. Всего программа рас�
считана до 2025 года. В этом году общий объём выделенных
средств составит 1,2 млрд. На следующий год сумма будет анало�
гичной. При этом доля федерального бюджета составит чуть более
600 миллионов. Ещё по 500 миллионов вложит региональный До�
рожный фонд и 100 миллионов – местные городские бюджеты.

В Калининградской области сохраняется напряжённая об

становка по клещевым инфекциям, которая требует допол

нительных мер защиты. В 2016 году в регионе зарегистриро�
вали 9 случаев клещевого энцефалита и 61 случай клещевого
боррелиоза – это самые распространённые заболевания, пере�
носимые паразитами. Всего за год в больницы области обрати�
лись 5870 пострадавших, в том числе 1313 детей.

Возраст парка легковых автомобилей в Калининградской
области за пять последних лет изменился незначительно и
остаётся одним из самых старых в России. По состоянию на
начало 2017 года средний возраст автомобилей в регионе со�
ставляет 18 лет и 8 месяцев. Средний возраст автомобиля в це�
лом по России – 12,9 года. Калининградская область занимает
шестое место в России по самым возрастным легковушкам.

На судостроительном заводе «Северная верфь»
завершилась ревизия головного фрегата проекта

22350 «Адмирал Горшков». Корабль отправился на заключитель�
ный этап государственных испытаний. В период ревизии прове�
рены и восстановлены ресурсы основных механизмов: турбин, ре�
дукторов, дизель�генераторов, главной энергетической установ�
ки и общекорабельных систем, палубных механизмов и изделий
спецтехники: навигационного оборудования, связи, вооружения. 

В России создана система радиоэлектронной борьбы,
способная дистанционно уничтожать оборудование беспи

лотных аппаратов противника,  сообщил глава госкорпора

ции «Ростех» Сергей Чемезов. «Создана система РЭБ, с помо�
щью которой управление беспилотником приходит в негодность.
Бортовое радиоэлектронное оборудование сгорает, и дрон фак�
тически становится куском железа. Без управления он может
просто упасть», – сказал он.

В ходе планового учения экипажи проти�
володочных вертолётов Ка�27 ПЛ отрабо�

тали комплекс задач по поиску, обнаружению,
классификации, поддержанию контакта и слеже�
нию, а также противодействию подводной лод�
ке условного противника с применением различ�
ных комплексов противолодочного вооружения.

По легенде учения, в одном из полигонов бо�
евой подготовки в Балтийском море была обна�
ружена субмарина условного противника, осу�
ществлявшая разведку за группировкой кораб�
лей флота. В заданный район для поиска и про�
тиводействия подводной лодки были направле�
ны вертолёты Ка�27ПЛ морской авиации фло�

ВЕРТОЛЁТЫ НАД МОРЕМ
Экипажи палубных противолодочных

вертолётов Ка%27ПЛ авиабазы морской
авиации Балтийского флота провели
учения по поиску, слежению и уничто%
жению подводной лодки условного
противника с выполнением практи%
ческого бомбометания.

та. В ходе патрулирования экипажи отработали
задачи по поиску и слежению за подлодкой с
комплексным использованием радиолокацион�
ных и гидроакустических средств. После обна�
ружения и определения координат подводной
лодки лётчики уничтожили специальную имити�
рованную подводную цель при помощи авиа�
бомб и торпед с воздуха.

Полёты и практическое бомбометание выпол�
нялись по установленному маршруту над аквато�
рией морского полигона БФ. Выполнению полё�
тов морской авиации предшествовала тщательная
подготовка с проверкой готовности инженерно�
технического состава, наземных служб и специа�
листов к обеспечению задач лётной подготовки.

Надежда СЕРЕБРЯНСКАЯ.

Как сообщил руководитель Калининград�
       ского филиала ФГКУ «Росвоенипотека»

Валерий Бараненков,  на рабочем совещании с
руководителями филиалов ФГКУ были подведе�
ны итоги работы учреждения в 2016 году и по�
ставлены задачи на 2017 год.

Было отмечено, что с начала функциониро�
вания системы более 391 тысячи человек уже
стали участниками накопительно�ипотечной
системы, из которых более 174,5 тысячи воен�
нослужащих уже приобрели квартиры с исполь�
зованием целевого жилищного займа на общую
сумму почти 552 млрд рублей.

В Калининградской области за время работы
системы приобретено 5067 жилых помещений
на общую сумму более 15,2 млрд рублей.

В 2016 году в регионе участники НИС стали соб�
ственниками 705 жилых помещений на общую
сумму 2,2 млрд рублей. Каждая четвёртая квар�
тира приобретена в новостройках по договорам
участия в долевом строительстве у застройщиков
и в объектах недвижимости, которые аккредито�
ваны банками – партнёрами и согласованы с ФГКУ
«Росвоенипотека».

ДОМА ПО ИПОТЕКЕ
2,2 миллиарда рублей составила

суммарная стоимость приобретённых
жилых помещений военнослужащими
Калининградской области в 2016 году
по программе «Военная ипотека».

Средняя площадь квартир, приобрётенных в
строящихся домах, составляет 65,8 кв.м. при сто�
имости одного квадратного метра – 48,64 тыс.
руб. Средняя площадь квартир, приобретённых
на вторичном рынке, – 60,9 кв.м., в этих кварти�
рах метр квадратный стоит 50,7 тыс. руб. Нельзя
обойти вниманием приобретение индивидуаль�
ных жилых домов с земельным участком. Сред�
няя площадь домовладений составила 117 кв.м.,
а стоимость квадратного метра – 27,2 тыс. руб.

В 2017 году проведена индексация ежегодно�
го накопительного взноса на одного участника
НИС, она составляет 260 141 рубль. Доходность
от инвестирования накоплений в 2016 году соста�
вила около 13% годовых.

Информация о функционировании НИС раз�
мещена на официальном сайте ФГКУ «Росвоен�
ипотека» – rosvoenipoteka.ru.

Юрий ДМИТРИЕВ.

Свыше 700 военнослужащих и 80 единиц
военной и специальной техники принима�

ют участие в учении мотострелкового соедине�
ния армейского корпуса Балтийского флота на
одном из полигонов Калининградской области.

В ходе учения с помощью новейших средств
спутниковой связи командиры и штабы отраба�
тывают практические навыки на специальных
автоматизированных системах управления при
организации учебного боя. С помощью беспи�
лотных летательных аппаратов военнослужа�
щие учатся добывать разведывательные дан�
ные о составе, силах и средствах, месте дисло�
кации войск условного противника.

Особое внимание в ходе учения уделяется
вопросам организации взаимодействия и уп�
равления подразделениями посредством
организации видеоконференций в полевых
условиях.

Военнослужащие также отрабатывают воп�

Учение

росы развёртывания командных пунктов и ра�
бочих мест офицеров на местности, организа�
ции управления войсками в ходе боевых дей�
ствий в режиме реального времени.

В ходе проведения учения отрабатываются
такие элементы боевой подготовки, как подъём
по тревоге, выход в район сосредоточения, со�
вершение марша и разбивка лагеря с оборудо�
ванием фортификационных сооружений.

Евгения УКРАИНЦЕВА.

ПОДНЯЛИСЬ ПО ТРЕВОГЕ
В Калининградской области про%

ходит учение мотострелкового соеди%
нения береговых и сухопутных войск
Балтийского флота.

Представители так называемой пятой колонны пред

принимают попытки дестабилизировать ситуацию в Бе


лоруссии. Об этом сообщил президент республики Александр Лу�
кашенко. Он отметил, что задержанные на территории Белоруссии
боевики, готовившие вооружённую провокацию, «тренировались
в лагерях с оружием». Один из лагерей был в районе Бобруйска и
Осиповичей. «Остальные лагеря – в Украине. По�моему, в Литве
или в Польше (не буду утверждать, но где�то там), – сказал он. –
Деньги шли через Польшу и Литву к нам».

Президент США Дональд Трамп примет участие во встрече
лидеров стран
членов НАТО, которая пройдёт в Брюсселе 25
мая. По словам пресс�секретаря Белого дома Шона Спайсера, глава
государства в ходе этой встречи намерен подтвердить «решительную
приверженность НАТО, обсудить вопросы, имеющие критическое
значение для альянса, особенно распределение ответственности
между союзниками и роль организации в борьбе с терроризмом». А
12 апреля Трамп намерен принять в Белом доме генерального секре�
таря Североатлантического альянса Йенса Столтенберга.

Власти Китая начали новый раунд борьбы с недостовер

ными новостями и «лжежурналистами», а также распростра

нением нелегальной информации и незаконными публикаци

ями. Она продлится с марта по ноябрь и будет направлена против
«иностранных журналистов, вовлечённых в незаконное репортер�
ство», против незаконных новостных сайтов и научных журналов,
а также «на очистку публикаций, использующих пагубные для не�
совершеннолетних материалы». Власти также намерены закрыть
интернет�сайты и мобильные приложения, которые используют
«пагубные» игры и мультфильмы.
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ÒÅÐÐÈÒÎÐÈß
ÌÓÆÅÑÒÂÀ

(Окончание.
Начало на 1
й стр.)
– Мы проверяем, как орга�

низована работа по противо�
действию распространения
наркотиков, какие меры при�
нимаются, если выявляют по�
добного «горе�вояку», – гово�
рит помощник военного ко�
менданта. – Командиры час�
тей должны обращаться к
нам для принятия опреде�
лённых мер. У нас для этого
есть всё необходимое, в
том числе для проведения
тестов на наличие наркоти�
ческих средств в крови. Я
убеждён, что любой нару�
шитель воинской дисцип�
лины должен нести ответ�
ственность за содеянное.
Ведь противодействие рас�
пространению наркотиков
и профилактика их незакон�
ного потребления в Воору�
жённых Силах в соответ�
ствии с уставом военной
полиции являются одной из
основных функций военной
полиции.

Выезжают представители
военной полиции и на полигон.
Именно там проходят занятия
по огневой подготовке из штат�
ного оружия. Вообще�то, по�
добные мероприятия по огне�
вой подготовке проводятся
здесь регулярно. Многие убеж�
дены, что сотрудник военной

полиции должен уметь хорошо
стрелять, ведь он прежде все�
го военнослужащий.

– Скажу больше. Мы готовы
к любым задачам военного ха�
рактера, – продолжает офи�
цер. – Поэтому подобные заня�
тия, которые проводятся на
военном стрельбище, очень
важны.

Согласно программе бое�
вой подготовки личный со�
став выполняет второе упраж�
нение контрольных стрельб
из АКМ из окопа, а офицеры
повышают своё мастерство
при стрельбе из ПМ в тире.
Пока идут занятия, знакомим�
ся с некоторыми из них.

Например, старший инс�
пектор взвода военной поли�
ции младший сержант Вита�
лий Остапчук родом из Кали�
нинграда. Служит в военной
полиции по контракту уже 5
лет. Службу по призыву он

проходил в мотострелковой
бригаде Балтийского флота.
Затем решил подписать кон�
тракт. Прибыл в пункт набора
на военную службу по контрак�
ту, там ему предложили служ�
бу в военной полиции.

Или другой военнослужа�
щий. Старшина гауптвахты во�
енной комендатуры г. Кали�
нинграда прапорщик Леонид
Тютюник пришёл в военную
полицию потому, что его отец
– бывший полицейский.

Родом он из города Пензы,
после окончания средней шко�
лы призвался в Вооружённые
Силы РФ. Прошёл службу по
призыву в ВДВ в Рязани. Затем
решил подписать контракт.
Предложили место в Калинин�
градской области. В 2016 году
окончил вуз, получил высшее
образование по специальнос�
ти «юриспруденция» и с этого
года служит в военной комен�
датуре.

Выбрал военную полицию

ÇÍÀÊÎÌÜÒÅÑÜ: ÂÎÅÍÍÀß ÏÎËÈÖÈß!
ещё и потому, что получил
профильное образование.

–… В Вооружённых Си�
лах характер нарушений в
основном мелкий, незна�
чительный, – говорит Лео�
нид Тютюник. – Калининг�

радская область неболь�
шая, многих военнослу�
жащих несколько раз
встречаешь. Сейчас вес�
ной – много войск на по�
лигонах из разных воинс�
ких частей. Мы организо�
вываем работу с органа�
ми ОВД, военной автоин�
спекцией. Наши коллеги
оказывают нам помощь в
том числе и во время со�
вместного патрулирова�
ния. Одна из задач – контроль
близлежащих населённых
пунктов с целью пресечения
самовольного оставления во�
инских частей военнослужа�
щими по призыву. Если брать
работу конкретно на полиго�
не, мы прибываем сюда, как
правило, со старшим лагерно�
го сбора и совместно осмат�
риваем в тёмное время суток
лагерь на предмет соблюде�
ния распорядка дня, чтобы во�

еннослужащие не бродили по
лагерю. Также мы работаем с
ВАИ, которая останавливает ав�
тотранспортные средства, за�
нимающиеся перевозками лич�
ного состава и военного иму�
щества на полигон, контроли�
руем внешний вид военнослу�
жащих, их состояние, наличие
разрешающих документов.

– Военная полиция сегодня
действует более чем в 40 арми�
ях мира, в том числе в США,
Германии, Франции, Великоб�
ритании, Китае. На постсовет�
ском пространстве институт
военной полиции существует в
вооружённых силах Казахста�
на, Армении, Азербайджана,
Грузии, а также в армиях при�
балтийских государств. Подоб�
ная структура в России появи�
лась несколько лет назад, – го�
ворит военный комендант (гар�
низона 1 разряда) г. Калининг�
рада полковник Рамиль Вол�
ков, – согласно Закону РФ «О
военной полиции Вооружён�

ных Сил Российской Федера�
ции» функции и полномочия у
нас достаточно широкие. К
ним относятся охрана объек�
тов военного назначения, во�
енных грузов, а также районов
проведения манёвров и воен�
ных учений.

Основными же задачами
военной полиции являются вы�
явление, предупреждение и
пресечение преступлений в
Вооружённых Силах, в частно�
сти, в частях, учреждениях,
гарнизонах и подразделениях.
За военными полицейскими
закреплена, естественно, и ко�
мендантская служба.

  Несмотря на то, что воен�
ная полиция в первую очередь
предназначена для защиты
жизни и здоровья военнослу�
жащих, военные полицейские
приходят на помощь и граж�
данскому населению нашего
региона. Неоднократно воен�
нослужащие военной полиции,
рискуя жизнью и здоровьем,
оказывали помощь гражданс�
ким лицам. Руководство воен�
ной полиции уделяет большое
внимание подразделениям,
улучшается наша материаль�
ная база, поступают новые
спецсредства, автомобильная
техника, что, безусловно, по�
высит эффективность выпол�
нения поставленных перед во�
енной полицией задач.

Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото автора.

Занятие на полигоне.

Майор В.Буслов.

Полковник Р.Волков.

Младший сержант В.Остапчук.
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Актуально

Â ÖÅÍÒÐÅ ÂÍÈÌÀÍÈß - ÑÔÅÐÀ ÆÊÕ


Александр Витальевич, на

       сколько для военной проку


ратуры Балтийского флота актуаль

ны вопросы надзора за соблюдени

ем законности в сфере жилищно

коммунального хозяйства?

– Данная проблематика является ак�
туальной не только для военной проку�
ратуры Балтийского флота и жителей
Калининградской области. Она в полной
мере касается деятельности других го�
сударственных органов и регионов на�
шей страны, поскольку затрагивает
права и законные интересы всех кате�
горий граждан, в том числе военнослу�
жащих, лиц, уволенных с военной служ�
бы, членов их семей. Эта область каса�
ется жизни каждого человека вне зави�
симости от его статуса, уровня образо�
вания и социального положения.

 В случае с Балтийским флотом нару�
шения в указанной сфере могут негатив�
но повлиять на уровень боевой готовно�
сти частей и подразделений. Вот поче�
му прокурорский надзор за строгим со�
блюдением требований законодатель�
ства в этой области приобретает для нас
особую важность и значимость, в том
числе с учётом происходящих процес�
сов реформирования системы обслу�
живающих организаций.

– Какие нарушения здесь наибо

лее распространены?

– Основную массу правонарушений
в сфере жилищно�коммунального хо�
зяйства в 2016�2017 годах составляли
случаи ненадлежащего оказания услуг
по содержанию и обслуживанию жило�
го фонда и соблюдению правил пожар�
ной безопасности.

В этой связи оставалось значитель�
ным число обращений граждан по воп�
росам прекращения поставок комму�
нальных ресурсов, в том числе газа,
воды, тепла и электричества, низкого
качества технического обслуживания
жилья, несоблюдения санитарно�эпи�
демиологических норм при содержании
общего имущества жилых домов. При
проверках военными прокурорами вы�
являются нарушения и недочёты в про�
цессе подготовки жилых домов  и обще�
житий к эксплуатации в осенне�зимний
период, а также в ходе отопительного
сезона. В минувшем году почти две тре�
ти таких обращений граждан признаны
обоснованными и удовлетворены.

– Есть ли особенности при обслу

живании управляющими организа

циями ведомственного жилищного
фонда и оказании коммунальных ус

луг проживающим в нём военнослу

жащим и членам их семей?

– В настоящее время на территории
области находится 126 жилых домов и
42 общежития Минобороны России, где
проживает свыше 6,2 тыс. военнослужа�
щих и членов их семей. В основном зда�
ния расположены в военных городках в
Калининграде, Черняховске, Гвардейс�
ке и Балтийске. Они обслуживаются в
рамках заключённого Минобороны Рос�

О насущных проблемах обеспечения социальных прав граждан
на безопасные и достойные условия проживания, соблюдения
законности в сфере жилищно%коммунального хозяйства нашему
корреспонденту рассказывает военный прокурор Балтийского
флота генерал%майор юстиции Александр АНТЮФЕЕВ.

сии договора управления с ООО «Глав�
ное управление жилищным фондом»,
действующим в регионе через своё
обособленное подразделение.

Следует признать, что техническое
состояние ряда флотских объектов,
особенно довоенной постройки, дале�
ко от идеального. Этому способство�
вал как неэффективный менеджмент
существовавшей ранее обслуживаю�
щей организации АО «Славянка», так и
откровенные хищения её руководите�
лями бюджетных средств, выделяемых
на ремонт. Как результат – сохраняю�
щийся до настоящего времени ворох
проблем в сфере жилищно�комму�

нального хозяйства. В настоящее вре�
мя 23 жилых дома и 7 общежитий, в ко�
торых проживают около 700 военнослу�
жащих и членов их семей, требуют ка�
питального ремонта кровельной систе�
мы, инженерных сетей и несущих кон�
струкций.

Не прошли бесследно частые рефор�
мы обслуживающих организаций. Про�
ведённая в ноябре 2015 года замена АО
«Славянка» на ООО «Главное управление
жилищным фондом» в силу своей экст�
ренности носила хаотичный характер.
Выявлены и другие негативные факто�
ры, которые привели к отсутствию каче�
ственных изменений в обслуживании
ведомственного жилищного фонда.

– Александр Витальевич, не мог

ли бы вы привести примеры случа

ев, когда прокуратура отстояла пра

ва граждан?

– Конечно, и таких примеров множе�
ство. Так, при проверке по обращению
граждан в общежитии, расположенном
на улице Озерной в городе Калининг�
раде, выявлено значительное превы�
шение допустимого показателя влаж�
ности воздуха. По требованию военно�
го прокурора 47 военнослужащим и
членам их семей, проживавшим в по�
мещениях, где ситуация находилась на
неудовлетворительном уровне, было
предоставлено другое жилье.

После вмешательства военных про�
куроров были подключены к газоснаб�
жению жилые дома на улицах Ломоно�
сова и Осенней в Калининграде, и около
700 военнослужащих и членов их семей
смогли въехать в свои новые квартиры.

В Черняховске 36 жителям двух обще�
житий вместо установленного на терри�
тории муниципального образования пла�
тежа за содержание и текущий ремонт
жилых помещений в размере 11 руб. 30
коп. за 1 кв. метр общей площади жило�
го помещения в 2014 году ежемесячно
начислялось в 3 раза больше – 28 руб. 28
коп. По искам военных прокуроров пра�
ва граждан восстановлены в судебном
порядке. Таким образом, при отсутствии
этих мер в дальнейшем ежемесячно квар�
тиросъёмщики переплачивали свыше 1
тыс. рублей, а за год сумма переплат со�
ставила бы 12 тыс. рублей.

Сейчас мы завершаем проверку де�
ятельности ООО «Главное управление
жилищным фондом», в котором нару�
шения переходят все мыслимые грани�
цы. Нами установлено, что компания на
протяжении 2016 года оформляла акты
приёма работ по обслуживанию домов,
в которые включались якобы выполнен�
ные работы по текущему ремонту зда�
ний. Иногда средства списывались на
ремонт зданий, которые находятся на
гарантии у застройщика.

В текущем году военной прокурату�
рой Балтийского флота выявлены фак�
ты незаконного расходования бюджет�
ных денежных средств в сумме свыше
двух с половиной миллионов рублей, вы�
деленных на комплексное содержание

многоквартирных домов и общежитий
на основании фиктивных отчётных до�
кументов с завышенными объёмами
якобы выполненных работ. Надзорные
мероприятия продолжаются, по их ре�
зультатам будет решён вопрос  об уго�
ловной ответственности виновных лиц.

– Насколько эффективны меры
прокурорского воздействия?

– Полагаю, они достаточно дей�
ственны. Надзорная работа в этой сфе�
ре направлена, в первую очередь, на
защиту и восстановление нарушенных
прав граждан.

Так, если в 2015 году военными про�
курорами в ходе проверок выявлено 320
нарушений закона, об устранении кото�
рых внесено 37 представлений, к адми�
нистративной ответственности при�
влечено 22 должностных лица, то в 2016
году число выявленных нарушений за�
кона превысило 400, в связи с чем до
54 выросло количество внесенных
представлений, а число привлечённых
к ответственности нерадивых должно�
стных лиц разного уровня возросло в
2,6 раза (61). Принятыми военными
прокурорами мерами восстановлены
права 2,6 тыс. граждан.

Время разговоров прошло. Наруши�
телей наказываем жёстко, привлекаем
их к административной ответственнос�
ти. Должностные лица подвергаются
штрафам в размере от 30 до 50 тысяч
рублей, а для юридических лиц суммы
ещё выше. Суммы бьют по карману не�
радивых руководителей и исполните�
лей, что заставляет их задуматься. За

вторую половину 2016 года в
общей сложности было

взыскано 250 тыс. рублей штрафов с
физических лиц и 500 тыс. рублей – с
юридических. В ряде случаев ставим
вопрос о привлечении виновных лиц к
уголовной ответственности.

– Особой строкой всегда выде

лялся период подготовки к зиме…

– Да, надзорное сопровождение
подготовительного периода очень важ�
но. Причём не только для органов про�
куратуры, но и для должностных лиц
флота и управляющей компании. В це�
лях выработки и реализации мер по не�
допущению массовых нарушений в пе�
риод подготовки отопительного сезо�
на 2016/2017 годов нами организова�
ны совместные совещания с руководи�
телями региональных обособленных

подразделений АО «Главное управле�
ние жилищно�коммунального хозяй�
ства», ООО «Главное управление жи�
лищным фондом» и представителей
командования Балтийского флота.

Сразу отмечу, что к решению этой
задачи должностные лица управляю�
щей компании подходят ответственно,
прилагают все усилия, чтобы флот зи�
мой не замерзал. На флоте из года в год
растёт количество заболевших пневмо�
нией. Примерно в половине случаев за�
болевания стали следствием неудов�
летворительных условий проживания в
казармах. Особую тревогу вызывает
состояние дел в соединении морской
пехоты, артиллерийском соединении и
мотострелковом полку береговых войск
Балтийского флота.

Военная прокуратура Балтийского
флота старается держать этот вопрос
на постоянном контроле. В прошлом
году в ходе прокурорской проверки
проведено строительно�техническое
исследование состояния несущих кон�
струкций здания одной из казарм во�
енного городка на улице Емельянова в
Калининграде.

По результатам рассмотрения вне�
сённых документов прокурорского ре�
агирования решением командующего
Балтийским флотом казармы законсер�
вированы, а военнослужащие пересе�
лены в другие жилые помещения. Все�
го на территории Калининградской об�
ласти были расселены шесть казарм,
состояние которых специалистами
признано неудовлетворительным.

Словом, проблемы в сфере жилищ�
но�коммунального хозяйства пока до
конца не решены. Задача военной про�
куратуры совместно с командованием
Балтфлота, руководством региональных
обслуживающих подразделений АО
«Главное управление жилищно�комму�

нального хозяй�
ства», ООО «Главное
управление жилищ�
ным фондом» – при�
ложить все усилия
для их скорейшего
разрешения и мини�
мизации причинён�
ного флоту и про�
стым гражданам
ущерба.

В настоящее вре�
мя с командованием
Балтийского флота у
нас налажено кон�
структивное взаи�
модействие в реше�
нии указанных воп�
росов. Командиры
правильно реагиру�
ют на действия про�

куратуры. Вместе мы
сможем сделать мно�
гое, в первую оче�
редь кардинально
изменить в лучшую
сторону положение
дел в самых различ�
ных сферах жизнеде�
ятельности флота, в

том числе и такой социально�значимой,
как коммунальное хозяйство.

В связи с этим нами определены ос�
новные направления в надзорной рабо�
те по обеспечению сохранности феде�
ральной собственности и недопуще�
нию нарушений прав граждан на полу�
чение коммунальных услуг надлежаще�
го объёма и качества.

Остаётся добавить, что реализация
предоставленных законом военной
прокуратуре возможностей позволяет
успешно решать насущные проблемы
военнослужащих и членов их семей. В
связи с этим по всем возникающим
вопросам рекомендую обращаться к
военным прокурорам.

– Спасибо.
Владимир ДАШЕВСКИЙ.

Фото военной прокуратуры БФ.

Прокуратура основные усилия прилагает к
тому, чтобы люди, живущие в служебном
жилом фонде Министерства обороны
Российской Федерации, могли получать такие

же по качеству и объёму услуги, как и
другие жители региона.



524�МАРТА�2017�ГОДАÑËÓÆÓ ÐÎÑÑÈÈ!

Твои люди, флот!

Он выпускник Балтийского военно�
морского института 2011 года.

По диплому � специалист по радиосвя�
зи. Начинал службу на Дальнем Восто�
ке, на Тихоокеанском флоте, на гвардей�
ском ракетном крейсере «Варяг» в дол�
жности командира группы. Вспоминая
первые годы, говорит, что это была
очень интенсивная и интересная служ�
ба. Флагман Тихоокеанского флота час�
то выходил в море, выполнял различные
задачи, и в этой напряжённой обстанов�
ке шло профессиональное становление
лейтенанта. Три года службы на этом
корабле пролетели незаметно. Зимой
2015 года его перевели на Балтику в
бригаду ракетных катеров и кораблей,
на МРК «Ливень». После большого ко�
рабля привыкать к маленькому было не�
просто: всё казалось в каком�то стран�
ном уменьшенном масштабе: тесные
коридоры и помещения боевых постов,
узкие трапы. Но главное не это: на крей�
сере каждый выполняет только свои
обязанности, отвечая только за свою
маленькую «вотчину». А на МРК, где эки�
паж небольшой, люди несут дополни�
тельную нагрузку. Например, у инжене�
ра радиотехнической боевой части и

 ÑÅÊÐÅÒ ÈÌÏÐÎÂÈÇÀÖÈÈ ÑÅÊÐÅÒ ÈÌÏÐÎÂÈÇÀÖÈÈ
Инженер радиотехнической боевой части и связи

старший лейтенант Никита СИНЯКОВ на малый ракетный
корабль «Ливень» прибыл совсем недавно, но уже успел
завоевать авторитет у всего экипажа.

связи помимо собственных забот ещё
и обязанности нештатного «воспитате�
ля», заместителя командира МРК по ра�
боте с личным составом. Большая на�
грузка и личная ответственность плюс
множество мероприятий выходного
дня. Ещё ведение объёмной докумен�
тации, не меньшей, чем на большом ко�
рабле.

– Приходится импровизировать, пы�
таясь объять необъятное, – улыбается
старший лейтенант Николай Синяков.

Другая трудность, которую преодо�
лел инженер, – это самостоятельное
переобучение. Дело в том, что БЧ�4�7
на малом ракетном корабле совмещён�
ная. Здесь дипломированный связист
– инженер – радиотехник, по должнос�
ти к аппаратуре связи фактически отно�
шения не имеет. Заведует исключи�
тельно радиотехническим вооружени�
ем. Прежде всего отвечает за главный
радиолокационный комплекс – стан�
цию дальнего радиолокационного об�
наружения, которая выдаёт целеуказа�
ния на управление ракетным оружием.
За два года службы на МРК старший
лейтенант Николай Синяков сумел са�
мостоятельно освоить технику РТС и
приобрести хорошую практику по этой
специальности. Как говорится, основ�
ная форма подготовки офицера – это
самоподготовка: «век» – служи, «век» –
учись! В изучении техники ему помог
большой ремонт. Корабль два года про�
стоял в заводе, находился в резерве, из
которого вышел в конце прошлого года,
полностью восстановив матчасть. В
ходе ремонта совместно с заводчана�
ми инженер участвовал в восстановле�
нии радиотехнического вооружения,
присутствовал при демонтаже и после�
дующей установке отдельных блоков

главного локационного
комплекса, наблюдал за
ходом их ремонта, а потом
принимал работу от про�
мышленности, долго про�
веряя и перепроверяя  работоспособ�
ность восстановленных блоков. Вспо�
минает, что это был длительный и на�
пряжённый творческий процесс. При�
знаётся, что многому научился от за�
водских спецов, поскольку тогда не
очень разбирался в новой для себя тех�
нике, и благодарен представителям
промышленности за науку.

В настоящее время обогащённого
новыми познаниями и опытом инжене�
ра�радиотехника ждёт повышение по
службе. Он планируется на должность
командира радиотехнической боевой
части и связи МРК «Ливень»  вместо
офицера, который убывает на учёбу в
Санкт�Петербург.

Пока под его руководством в боевой
части идут регламентные работы, стар�
ший лейтенант Николай Синяков регу�
лярно проводит осмотры и проверки
радиотехнического вооружения, отме�
чая полный порядок на заведованиях.
Главное – матчасть в строю и готова к
применению. Но скоро под командова�
ние инженера перейдёт вся БЧ�4�7, а
это больше 10 подчинённых и немалый
груз личной ответственности за резуль�
таты коллективного труда. Уверен, что
подчинённые, прошедшие вместе с
ним испытание большим ремонтом,
его не подведут. Например, техник
мичман Евгений Улитин – замечатель�
ный специалист и в отличном состоя�
нии содержит матчасть. В ходе ремон�
та активно участвовал в восстанови�
тельном процессе, работал бок о бок с
промышленностью, и заводские спе�

циалисты отзывались о нем с уважени�
ем – «настоящий профи».

Есть надёжные помощники у старше�
го лейтенанта Николая Синякова и в но�
вой для него нештатной должности. Под
руководством заместителя командира
бригады по работе с личным составом
капитана 2 ранга Евгения Устинова на
инструкторско�методических занятиях
он упорно постигает секреты воспита�
тельной работы. На корабле уже действу�
ет группа соцопроса. Один из активистов
– фельдшер матрос контрактной службы
Алексей Платонов – поэт, достойно пред�
ставляет свой корабль на всех меропри�
ятиях и конкурсах и написал для родного
корабля строевую песню.

В настоящее время после длительно�
го периода восстановления технической
готовности МРК «Ливень» готов к выпол�
нению поставленных задач. Отработаны
курсовая задача К�1 и базовые элементы
К�2. Остаётся морской элемент второй
курсовой задачи с выполнением ракет�
ных и артиллерийских стрельб. А после
прохождения инспекции по безопасно�
сти мореплавания корабль выйдет в
море на ходовые испытания. Ведь в этом
году ему предстоит принять участие в
стратегических учениях «Запад�2017».
Подготовка к главному событию боевой
учёбы уже началась. А это значит, что
старшему лейтенанту Николаю Синяко�
ву придётся ещё немало «импровизиро�
вать», чтобы успешно выполнить постав�
ленные задачи.

Татьяна СМИРНОВА.
Фото автора.

(Окончание.  Начало на 1
й стр.)
Об эффективности агитационных

мероприятий рассказал и начальник
отделения кадров соединения ракет�
ных катеров и кораблей капитан 3 ранга
Андрей Огиренко.

– По долгу службы регулярно уча�
ствую в подобных акциях, – пояснил
офицер. – И пропаганда делает своё
дело. Люди знают о проведении аги�
тационных мероприятий, приходят,
интересуются. Однако решение при�
нимают не сразу. Некоторые, проана�
лизировав полученную информацию,
потом перезванивают, приезжают в
соединение, берут отношение и в ко�
нечном итоге заключают с нами кон�
тракт. В этом году уже семь молодых
людей пришли в соединение служить
по контракту на должности старшин и

матросов. Те, у кого есть об�
разование, в перспективе
могут получить погоны мич�
мана или офицера. Так, на�
пример, шесть человек, ра�
нее пришедших в соедине�
ние, в прошлом году стали
мичманами. В последние
годы заметно возросли уро�
вень образования и другие
качественные характеристи�
ки кандидатов на службу по
контракту. Но глав�
ное, у ребят есть не
только желание слу�
жить, но и развивать�
ся в профессиональ�
ном плане. Есть те,
кто параллельно со
службой заочно по�

лучает высшее образование.
Информационно�агитаци�

онную акцию «Военно�Морс�
кой Флот России – гордость
нации!» посетил командую�
щий Балтийским флотом
вице�адмирал Александр Но�
сатов. Он побывал на пунктах
набора по контракту, перего�
ворил с офицерами, уточнил,
насколько высок интерес по�
сетителей к службе на флоте,
пообщался с некоторыми потенци�
альными кандидатами в военные про�
фессионалы. Вместе с гостями праз�
дника командующий БФ осмотрел об�
разцы представленного на акции лёг�
кого стрелкового и противотанкового
вооружения.

Естественно, всех, кто пришёл в этот

день на центральную
площадь города, незави�
симо от возраста и пола
не могла оставить равно�
душными выставка воо�
ружений военной техни�
ки Балтийского флота.
Мальчишки и девчонки,
взрослые мужчины и
даже женщины с интере�
сом рассматривали об�
разцы стрелкового воо�

ружения моряков�балтийцев, некото�
рые вскидывали на плечо гранатомёт
или приникали к оптическому прицелу
снайперской винтовки. Многолюдно
было и у экспозиции с военной техни�
кой. Гости акции имели уникальную воз�
можность познакомиться с тактико�тех�
ническими характеристиками бронет�

  ÃÎÐÄÎÑÒÜ ÐÎÑÑÈÈ

ранспортёра БТР�82А, реактивной
системы залпового огня «Град», ра�
кетного комплекса «Точка», а также
комплексов связи и управления,
состоящих на вооружении берего�
вых войск БФ. Ребятня с удоволь�
ствием забиралась на броню, а
мамы и папы спешили сделать не�
забываемые фото на память.

Особой популярностью у пред�
ставительниц прекрасного пола
пользовались облачённые в со�
временную полевую форму воен�
нослужащие береговых войск
Балтфлота, по внешнему виду
очень напоминающие знамени�
тых «вежливых людей». От жела�
ющих сфотографироваться с дву�

мя современными гренадёрами от�
боя не было. Словом, несмотря на
дождливую калининградскую погоду,
праздник и акция Балтийского флота
удались на славу.

Владимир ДАШЕВСКИЙ.
Фото автора.

Выставка боевой техники Балтфлота.

Гранатомёт в бою не подведёт.

Вежливости им не занимать!
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До 1982 года Арктика делилась
между СССР, Норвегией, Дани�

ей, США и Канадой. Им принадлежали
определённые секторы, вершинами
которых был Северный полюс, основа�
ниями – обращённые к полюсу север�
ные границы пяти государств, а боко�
выми сторонами  служили географичес�
кие долготы. Пока Северный Ледови�
тый океан считался не более чем ледя�
ной пустыней, это всех устраивало. Но
когда здесь открыли огромные запасы
углеводородов, других полезных иско�
паемых, в приарктических государствах
стали  активно разрабатываться новые
стратегии продвижения своих нацио�
нальных интересов в Арктической зоне.

Для России начало активной фазы арк�
тического противостояния приходится на
90�е годы, когда Москва  ратифицировала
Конвенцию ООН по морскому праву от
1982 года и согласилась с установлением
для Российской Федерации, как, впрочем,
и для других приарктических стран, 200�
мильной зоны без признания приоритета
над остальными территориями сектора
Арктики, ранее относящегося к России.

Вместе с тем согласно 76�й статье Кон�
венции ООН эта зона может быть расши�
рена ещё на 150 морских миль, если стра�
на докажет, что арктический шельф явля�
ется продолжением ее сухопутной терри�
тории. Заявку на расширение континен�
тального шельфа на 150 морских миль рас�
сматривает Комиссия ООН по границам
континентального шельфа (КГКШ).

Россия  первая (ещё в 2001 году) по�
дала заявку в ООН на приращение кон�
тинентального шельфа дополнитель�
ными 150 морскими милями. Площадь
этой дополнительной арктической тер�
ритории составляет один миллион 191
тысячу  квадратных километров, под ко�
торыми содержатся запасы углеводоро�
дов примерно на пять млрд тонн услов�
ного топлива. В географическом плане
в своей заявке Россия претендует на
присоединение ряда участков морско�
го дна: хребта Ломоносова, котловины
Подводников, района поднятия Менде�

С открытием в арктических «подземных кладовых»
огромных запасов углеводородов, других полезных
ископаемых внимание к Арктике значительно возросло. В
процесс уточнения границ арктического континентального
шельфа активно включилась и Россия.

леева, южной оконечности хребта Гак�
келя и зоны Северного полюса.

Эта заявка  России была отклонена
по причине недостаточности научных
сведений для её удовлетворения, что
якобы эти участки являются океаничес�
ким плато, которое образовалось в ре�
зультате поднятия морского дня, и не
связаны геологически с российским
континентальным шельфом.

После этого в течение нескольких
лет Россия проводила углубленные гео�
логические исследования для подго�
товки новой заявки в ООН. В 2005�2014
годах было осуществлено семь экспе�
диций на научном судне «Академик Фё�
доров». «Роснедра» организовали экс�
педицию, в которой участвовали два
ледокола, подводная лодка, специаль�
ные подводные аппараты. Для поддер�
жания претензий России на дополни�
тельный континентальный шельф в ав�
густе 2007 года российские учёные ус�
тановили специальный неподвержен�
ный коррозии титановый флаг Россий�
ской Федерации на дне Северного по�
люса на глубине 4261 метр.

 В результате проведённых исследо�
ваний были собраны образцы донных
отложений с глубины нескольких кило�
метров, фрагменты тв`рдой породы,
отколовшиеся от коры. Они оказались
того же возраста, что и вещество само�
го континента. Была доказана связь
хребта Ломоносова с территорией РФ,
создана геодинамическая модель, ко�
торая показала, что 120 миллионов лет
назад территория, на которую сейчас
претендует Россия, является частью
Сибирского плато и выходит к нынеш�
нему Баренцеву морю.

Никаких подобных масштабных иссле�
дований Канада, Дания, Норвегия и США

не проводили и не проводят, их
заявки на приращение шельфа
вообще не рассматривались.

В 2015 году, то есть спустя 15 лет, опи�
раясь на результаты проведенных экспе�
диций и на обширные выкладки ученых,
Россия повторно подала заявку в Комис�
сию ООН на расширение границ конти�
нентального шельфа. Однако и эта заявка
в августе 2016 года Комиссией ООН не
была удовлетворена, что свидетельству�
ет о достаточно сложном процессе раз�
межевания континентального шельфа
Северного Ледовитого океана на основе
общепризнанных научных данных, дока�
зывающих происхождение и природу
подводных хребтов и возвышенностей
Северного Ледовитого океана и их соот�
ветствие требованиям статьи 76 Конвен�
ции ООН 1982 года.

Но мы смотрим в будущее с оптимиз�
мом и активно продолжаем борьбу за Ар�
ктику по всем направлениям. Главным ар�
гументом России в этом вопросе являет�
ся то, что значительная часть подводной
территории Северного Ледовитого оке�
ана, на которую претендует Россия, явля�
ется продолжением её континента, со�
ставляющим с ним одно целое, там нет
разрывов, заполненных океанической
корой. Проще говоря, это часть континен�
та, который по различным причинам по�
грузился под воду. И это доказано учёны�
ми, а значит, хребет Ломоносова и хре�
бет Менделеева можно считать террито�
рией нашего континентального шельфа.

Обновлённая заявка на расширение
континентального шельфа в Северном
Ледовитом океане Россией была пред�
ставлена в Комиссию ООН в феврале это�
го года. По мнению главы  Минприроды
России Сергея Донского, рассмотрение
заявки может занять от трёх до пяти лет.

Достижению поставленных Россией
целей поможет и IV Международный ар�
ктический форум «Арктика–территория
диалога», который состоится 29�30 мар�
та 2017 года в Архангельске. Ожидает�
ся, что в форуме примут  участие более
1500 человек из Российской Федерации
и зарубежных государств. В том числе
Президент России Владимир Путин,
президенты Финляндии и Исландии, а
также вице�премьер Китая, премьер�
министр Швеции, главы министерств
иностранных дел Норвегии и Дании.

IV Международный арктический фо�
рум, по словам председателя государ�
ственной комиссии по вопросам разви�
тия Арктики Дмитрия Рогозина, ставит
перед собой амбициозные задачи.
«Мы планируем продемонстрировать
значительные результаты работы рос�
сийской стороны в деле освоения Арк�
тики. Даже в условиях текущей полити�
ческой ситуации и международного
давления, оказываемого на Россию», –
отметил Дмитрий Рогозин.

Хотелось бы выразить надежду на то,
что на этот раз заявка России на расшире�
ние континентального арктического шель�
фа будет рассмотрена Комиссией ООН в
нашу пользу, так как только Россия собра�
ла и представила достаточное количество
общепризнанных научных данных, дока�
зывающих происхождение и природу под�
водных хребтов и возвышенностей Север�
ного Ледовитого океана и обладает всеми
возможностями для разведки и разработ�
ки минеральных ресурсов на арктическом
шельфе, обеспечивая при этом на высо�
ком уровне экологическую безопасность.

Александр НОВИК.

Экспедиция научного судна «Академик Фёдоров».
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Как это было

В 1787 году линейный корабль
«Ростислав» вошёл в эскадру ад�

мирала С.К. Грейга для участия в войне
с Турцией и похода в Архипелаг. Начав�
шаяся в июле 1788 года война со Шве�
цией изменила планы России, и корабль
начал готовиться к защите Санкт�Петер�
бурга с моря. С получением известия о
появлении шведского флота в Финском
заливе адмирал С.К.Грейг на «Ростисла�
ве» вышел со своей эскадрой в море.
Командовал кораблем капитан  1 ранга
Е.С.Одинцов.

Шведская эскадра под командовани�
ем генерал�адмирала герцога К.Зюдер�
манландского (16 линейных кораблей,
12 фрегатов, 6 судов, 1336 пушек) наме�
ревалась разбить русский флот в Финс�
ком заливе, остатки его блокировать в
Кронштадте и высадить десант (20 тыс.
солдат) в районе Ораниенбаума (Ломо�
носов) или Красной Горки для захвата

«ÐÎÑÒÈÑËÀÂ» - ÑÏÀÑÈÒÅËÜ ÑÒÎËÈÖÛ
Линейный корабль «Ростислав» отличился в Гогландском морском

сражении в ходе русско%шведской войны (1788 – 1790), развязанной
Швецией, которая стремилась захватить Санкт%Петербург и вернуть
себе области, присоединённые к России в 1721 и 1743 годах.

Санкт�Петербурга. Обнаружив
утром 6 июля западнее о. Гог�
ланд шведские корабли, рус�
ская эскадра под командовани�
ем адмирала С.К.Грейга (17 ли�

нейных кораблей, 8 фрегатов, 7 мелких
судов, 1236 пушек), находясь в наветрен�
ном положении, пошла на сближение. В
17 часов русский авангард под командо�
ванием контр�адмирала Т.Г.Козлянинова
сблизился с противником и открыл
огонь. В сражении приняли участие все
линейные корабли и 7 шведских фрега�
тов. Сражение эскадр происходило по
правилам линейной тактики. Флагманс�
кий корабль С.Грейга «Ростислав», нане�
ся тяжёлые повреждения 74�пушечному
кораблю вице�адмирала Вахтмейстера
«Принц Густав», захватил его.

Встреча русских с неприятелем про�
изошла по западную сторону острова
Гогланд, между островом Стеншхер и
мелью Калбодегруд и вошла в историю
нашего флота как Гогландское морское
сражение. Впереди фронта русской ли�
нии на всех парусах шёл на врага флаг�
манский «Ростислав». Шведы открыли

огонь первыми. Защищая своего флаг�
мана, их кордебаталия встретила «Рос�
тислава» жарким и точным огнём, но тот
продолжал надвигаться в устрашаю�
щем безмолвии. И только
подойдя «на пистолет», от�
ветил яростными залпами
картечи. К исходу второго
часа боя шведский голов�
ной корабль, понеся огром�
ные потери в людях и таке�
лаже, вышел из боя на бук�
сирах... Особенно яростно
бился шведский вице�адми�
ральский корабль «Принц Гу�
став». Его первый против�
ник 66�пушечный «Выше�
слав», понеся тяжелейший
урон в людях, был выведен
из боя. «Изяслав», получив
180 пробоин в корпусе, так�
же удалился за линию баталии. Видя
это, «Принца» взял на себя лично Грейг.
Подойдя вплотную к противнику на «Ро�
стиславе», адмирал около часа сокру�
шал неприятеля жестоким огнём, пока
тот наконец не спустил флаг. Со сдачей
вице�адмирала дух шведов был подо�
рван, и их корабли один за другим выш�
ли из боя и начали уходить по ветру.
Победа была полная. Шведская эскад�
ра ушла в Свеаборг, где была блокиро�
вана русским флотом.

Отличившиеся в сражении флагманы

Линейный корабль «Ростислав»
Водоизмещение – около 3500 т,

длина – 56,7 м, ширина – 15,7 м, осад�
ка – 6,5 м. Вооружение –100 пушек.
Экипаж – 800 человек. Трёхдечный,
трёхмачтовый линейный корабль
строился в Кронштадте. Был  заложен
2 июля 1782 г. и спущен на воду 23 мая
1784 г. Строителями корабля были ма�
стера А.Катасонов и Г.Игнатьев. При�
числен к Балтийскому флоту.

и командиры кораблей русской эскадры
были щедро награждены. Командир
линейного корабля «Ростислав» капи�
тан 1 ранга Евстафий Степанович Один�

цов был награждён орденом
Св. Георгия IV степени и зо�
лотой шпагой с надписью
«За храбрость». Адмирал
Самуил Карлович Грейг
был удостоен высшего ор�
дена государства – Св. Ан�
дрея Первозванного и По�
хвального листа Адмирал�
тейств�коллегии. По реше�
нию русского правитель�
ства дата 6 июля 1788 года,
пришедшаяся как раз на
день памяти преподобного
Сисоя, подлежала увекове�
чению. С той поры на про�
тяжении почти 120 лет (до

1905 г.) в списках русского флота посто�
янно значился корабль под названием
«Сисой Великий», дабы напоминать мо�
рякам о том дне, когда доблестные их
предшественники в бою заслонили со�
бой столицу государства Российского –
державный Санкт�Петербург.

Гогландское морское сражение было
крупным успехом Российского флота.
Планы шведов завоевать господство на
Балтике и захватить Санкт�Петербург
были сорваны.

Сергей ГУРОВ.

Адмирал С.Грейг.
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Афиша

Парк культуры и отдыха «Юность»
Калининград, ул. Тельмана, 3, тел.: 53�08�01, 72�00�62.

Приходите в костюме феи,
чтобы поучаствовать в кон�
курсе костюма. Лучший кос�
тюм будет награждён!

Затем праздник продол�
жится конкурсом пародий
«Лазарев+», игровой про�
граммой с аниматорами, ав�
торскими песнями «Весёлые
коропули».

Ваш ждут стендап Ольги
Макеевой и различные смеш�
ные конкурсы.

ВЫСТАВКИ
Музей янтаря,Калинин�

град,пл. Маршала Василев�
ского, 1, тел.: 46�65�50,
46�68�88.

«ФЕЙЕРВЕРК ТВОРЧЕСТВА»
Цокольный этаж Музея янтаря

будет разделён на семь выста�
вочных зон: гостиная, кухня, дет�
ская, спальня, кабинет, будуар и
домашняя часовня. В них посети�
тели увидят деревянные часы,
шкатулки, ларцы, кухонную ут�
варь, пудреницы, расчёски и ико�
ны. Значительная часть выставки
будет отведена ювелирным укра�
шениям. Среди них – кулоны, ста�
туэтки, броши из латуни с янта�
рем в современных техниках.

«ПУТЕШЕСТВИЕ
ВО ВРЕМЕНИ»

На выставке представлены жи�
вописные произведения из фон�
довой коллекции Музея изобра�
зительных искусств Республики
Карелия. В экспозицию вошли ра�
боты одних из самых ярких пред�
ставителей русского искусства
XIX века: И.Шишкина, И.Левита�
на, В.Маковского, А.Мещерско�
го, А.Бенуа. В отдельном блоке
выставки – пейзажи «русских им�
прессионистов»: К.Коровина,
К.Юона и др. Картины участников
знаменитого объединения ху�
дожников конца 1890�х «Мир ис�
кусства»: З.Серебряковой, Ф.Ма�
лявина, С.Яремича и др.

Калининградская художе�
ственная галерея, Калинин�
град, Московский пр�т, 60�
62, тел.: 46�71�43, 46�71�66.

Дом искусств, Калинин�
град, Ленинский проспект,
155, тел. 64�37�47.

Романтичная фантазия
«ВЕЛИКОЛЕПНОЕ ТАНГО»

2 апреля в 15.00
Семь историй, которые за�

ставят трепетать ваши серд�
ца! Семь историй, что покори�
ли этот мир! Семь историй о
вечной любви.  Обилие света,
живая музыка, темперамент�
ные тангерос, наполняющие
пространство своими эмоци�
ями, характерами , как это слу�
чается в настоящих испанских
романах…

КОНЦЕРТЫ

Театрализованный концерт
«РОЖДЁННАЯ ПОБЕДОЙ»

6 апреля в 19.00
Воссозданная на сцене исто�

рия родного края в знакомых

КИНО

28 марта исполняется 50 лет начальнику филиала ВУНЦ ВМФ «Военно�морская академия»  (г. Кали�
нинград) контр�адмиралу Вячеславу Николаевичу РОДИОНОВУ.

В 1984 году он поступил на штурманский факультет ВВМУ им. М.В. Фрунзе. Окон�
чив училище, лейтенант В.Родионов был назначен инженером электронавигацион�
ной группы штурманской боевой части тяжёлого авианесущего крейсера «Тбилиси»
Северного флота (с декабря 1990 года – тяжёлый авианесущий крейсер «Адмирал
Флота Советского Союза Кузнецов»), затем командиром электронавигационной груп�
пы штурманской боевой части и не расставался с Северным флотом более 20 лет
службы.

С 1996 по 2003 год службу проходил на должностях командира штурманской  бое�
вой части тяжёлого атомного ракетного крейсера «Адмирал Нахимов», помощника
флагманского штурмана дивизии ракетных кораблей, старшего помощника началь�
ника отделения, заместителя начальника отделения оперативного и боевой подго�
товки дивизии ракетных кораблей.

После окончания с отличием ВМА им. Н.Г.Кузнецова в 2005 году капитан 1 ранга В.
Родионов был назначен старшим помощником командира тяжёлого атомного ра�
кетного крейсера «Пётр Великий», а затем в 2006 году – старшим помощником ко�
мандира тяжёлого авианесущего крейсера «Адмирал Флота Советского Союза Куз�

нецов». В течение трёх лет, с 2008 по 2011 год, капитан 1 ранга В.Родионов командовал тяжёлым авианесу�
щим крейсером «Адмирал Флота Советского Союза Кузнецов», успешно выполняя все поставленные задачи,
пользуясь уважением и доверием всех членов экипажа. С 2011 по 2012 год капитан 1 ранга В.Родионов был
заместителем командира дивизии ракетных кораблей Северного флота.

С 2012 по 2014 год – заместитель начальника военно�морского политехнического института военного учеб�
но�научного центра Военно�Морского Флота «Военно�морская академия» в г. Санкт�Петербурге, замести�
тель начальника филиала военного учебно�научного центра Военно�Морского Флота «Военно�морская ака�
демия» (г. Калининград). В августе 2014 года Вячеслав Николаевич назначен начальником филиала военного
учебно�научного центра Военно�Морского Флота «Военно�морская академия» (г. Калининград).

За время службы решал задачи одного межфлотского перехода, 5 боевых служб, испытания нового воору�
жения и военной техники. Командир двух дальних походов с задачами штурманской практики с курсантами
ВУНЦ ВМФ «Военно�морская академия» (г. Калининград). Командир полка ВМФ на военных парадах 9 Мая в
2014, 2015, 2016 годах на Красной площади в г. Москве.

За безупречную службу контр�адмирал В. Родионов награждён орденом «За военные заслуги», 11 медаля�
ми, а также памятными знаками. Неоднократно поощрялся командованием ВМФ.

Офицерский состав, курсанты, преподаватели и гражданский персонал филиала, друзья, товарищи и со�
служивцы от всей души поздравляют Вячеслава Николаевича Родионова с юбилеем, желают ему здоровья и
благополучия.

29 марта свой 60�летний юбилей отметит вете�
ран военной службы старший прапорщик запаса
Алексей Леонидович БЫСТРИЦКИЙ.

В 1975 году он был при�
зван в армию на Балтийский
флот. После прохождения
курса молодого матроса и
принятия военной присяги
во флотском экипаже в г. Пи�
онерском направлен на учё�
бу в 137�ю школу младших
специалистов связи ВМФ в
пос. Колосовку. После окон�
чания как один из грамотных
выпускников�связистов ос�
тавлен в школе инструкто�
ром кабинета коротковол�
новых и ультракоротковолновых радиостанций (КВ и
УКВ). В 1978 году поступил в 338�ю школу прапор�
щиков Пионерского учебного отряда ВМФ на отде�
ление радиосвязи. После окончания получил диплом
техника радиосвязи и воинское звание прапорщик.
Службу продолжил в школе младших специалистов
связи в должности техника связи. В 1981 году назна�
чен начальником секретной части школы младших
специалистов связи ВМФ. В 1996 году продолжил
службу на КП авиации БФ в должности старшего тех�
ника пункта управления связи и РТО ВВС БФ.

На всех должностях проявил себя грамотным спе�
циалистом связи, исполнительным, дисциплиниро�
ванным военнослужащим, надёжным товарищем.

Командование, совет ветеранов морской авиации
БФ, сослуживцы, коллеги сердечно поздравляют
Алексея Леонидовича Быстрицкого с юбилеем, же�
лают  крепкого здоровья, семейного благополучия,
счастья, успехов и удачи.

СПЕКТАКЛЬ
Калининградский област�

ной драматический театр, Ка�
лининград, проспект Мира, 4,
тел.: 21�24�22, 95�81�88.

«КОЛЕСО ФОРТУНЫ»
27 марта в 19.00

…Все начинается с необыч�
ного пари, а становится смеш�
ной историей про мнимого пи�
сателя, ненаписанный роман и
вполне реальную литератур�
ную премию...

Подвыпившие в Доме лите�
раторов писатели спорят: мож�
но ли с помощью PR�техноло�
гий из первого встречного про�
хожего сделать великого писа�
теля?

Театр эстрады «Янтарь�
холл», Светлогорск, ул. Ле�
нина, 11.

Фестиваль
«ЗВЁЗДЫ ДИСКОТЕК 90
х»

8 апреля в17.00
Зрителей фестиваля ожида�

ет трехчасовой танцевальный
марафон! Современные спе�
цэффекты, эксклюзивные де�
корации, профессиональное
танцевальное шоу, световые
эффекты.

Среди участников «Звёзды
дискотек 90�х» в этом году:

Андрей Разин и группа «Лас�
ковый май», группа «Комиссар»,
Рома Жуков, Сергей Васюта и
группа «Сладкий сон», Наталия
Гулькина, Михаил Муромов,
Влад Сташевский и другие.

ФЕСТИВАЛЬФЕСТИВАЛЬ

В кинотеатрах Калинин�
града и области.

«ЛЮБОВЬ
С ОГРАНИЧЕНИЯМИ»
Комедия, мелодрама,

Россия, 2016 г.

Однажды самый обычный
парень Миша узнает об указе
Президента России, по кото�
рому в крупных компаниях дол�
жно работать два процента
людей с ограниченными воз�
можностями. И тут в его «свет�
лую» голову приходит идея, как
воплотить свою давнюю мечту
о богатой и беззаботной жиз�
ни. Не долго думая, Миша по�
лучает фиктивные медицинс�
кие документы, садится в ко�
ляску и едет на собеседова�
ние, и не куда�нибудь, а в сам
«Нашгаз»! И, о чудо, им как раз
не хватает одного человека до
той самой квоты. Жизнь уда�
лась, только есть одно «но», он
должен постоянно быть в инва�
лидном кресле! И не просто
быть в нём, он при этом ещё не
должен «спалиться»...

Возможно ли, чтобы полу�
грамотный работяга cо стройки
превратился в гениального бо�
гемного писателя � авангарди�
ста?.. Вот он – золотой час
имиджмейкера! Но наступает
момент, когда что�то выходит
из�под контроля…

образах и знаменитых песнях не
оставит вас равнодушными,
тронет до глубины души, а воз�
можно – и до слёз, наполнит
души неподдельной гордостью
за наш непобедимый народ. Го�
сти и жители нашего города,
опалённого той далёкой вой�
ной, станут участниками непов�
торимого и грандиозного зре�
лища, достойного великой даты.

МУЗЕЙ МИРОВОГО ОКЕАНА
Калининград,набережная Петра Великого,1
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Физподготовка

�Я участвовал во многих соревнова�
    ниях, – отмечает Наиль, – когда

начал служить в артиллерийской брига�
де: в троеборье, пятиборье, стрельбе
из штатного оружия, спортивном ориен�
тировании.

Например, на прошедшем чемпио�
нате Балтийского флота по стрельбе он
показал хороший результат. Перед этим
чемпионатом участвовал в соревнова�
ниях армейского корпуса по стрельбе
из штатного и табельного оружия. 

Его команда завоевала «бронзу». А в
личном первенстве он был вторым в
скоростной стрельбе. Выбил 246 очков
из 300 возможных.

ÑÏÎÐÒ - ÎÒÄÛÕ ÄËß ÄÓØÈ
Командир взвода артиллерийской разведки артиллерийской

бригады Балтийского флота старший лейтенант Наиль Халиуллин
входит в сборную команду бригады, отстаивая честь соединения
на различных соревнованиях. Говорит, что спортом стал активно
заниматься, когда прибыл служить на Балтику.

– Во время скоростной
стрельбы нужно успеть
уложиться в отведённое
время. То есть стрелять
надо очень быстро, – де�
лится Наиль. – К стрель�
бе, можно сказать, у меня
лежит душа. В дальней�
шем планирую прини�
мать участие в соревнова�
ниях по этому виду
спорта.

Ну и, конечно, есть пла�
ны участвовать в состяза�
ниях по троеборью, в ко�
тором являюсь кандида�
том в мастера спорта. Вы�
полнил этот норматив по
троеборью в 2013 году.

Старший лейтенант Н.Халиуллин на�
чал заниматься спортом, когда посту�
пил в Михайловскую военную артилле�
рийскую академию. Окончил её в 2014
году.

– Когда поступил, меня сразу же за�
числили в сборную команду академии
по нескольким видам спорта, – вспоми�
нает Наиль, – стал участвовать в сорев�
нованиях по пятиборью, плаванию, бе�
гу, стрельбе. Мы ездили на различные
чемпионаты в Смоленск, Москву. В
стрельбе частенько занимал первые
места и в личном зачёте, и в команд�
ном. Родом я из города Янаула Респуб�

лики Башкортостан. Это 200 километ�
ров от Уфы. Городок с населением око�
ло 50 тысяч.

Перед поступлением в военное учеб�
ное заведение Наиль особенно не гото�
вился к сдаче физической подготовки.
Всё как�то получалось само собой. Что
было дано природой, то и использовал.
В школе бегал и плавал быстрее всех. Но
серьёзно спортом не занимался. По
физической подготовке в академии
были только отличные оценки.

После окончания военного вуза к
спорту стал относиться серьёзнее.

– У меня был выбор – после акаде�
мии отправиться служить либо в город

Материалы подготовил Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото автора и из архива Н. Халиуллина.

Чебаркуль, либо в Калининград. Я выб�
рал второй, – говорит Н. Халиуллин. – И
не жалею. У нас бывают учения два раза
в год, весной и летом. Часто бывают
полевые выходы артиллерии.

В моём подчинении – более 10 во�
еннослужащих. Многие из
них тоже любят заниматься
физкультурой и спортом,
участвуют в соревновани�
ях.

Он хорошо подготовился
к «Командирским стартам»
на кубок командующего
войсками ЗВО, которые
прошли осенью прошлого
года в Москве.

Поехал туда впервые.
Выступал в категории «Ко�
мандир взвода». Команда
Балтийского флота завое�
вала на этом чемпионате
первое место. Особенно
ярко проявили себя балтий�
цы во время эстафеты, в ко�

торой участвовал и Наиль.
– В этом году я планирую участво�

вать в различных состязаниях, – гово�
рит он. – Для меня спорт – это хобби,
возможность поддерживать себя в хо�
рошем физическом состоянии. Это
для меня отдых от службы, отдых для
души. Если у меня есть время, то я хожу
в бассейн. А бегом можно заниматься
в любое время. В микрорайоне Сельма,
где я живу, есть стадион рядом со сред�
ней школой, вот там и бегаю. Трениру�
юсь самостоятельно. Спорт – это жиз�
ненный интерес, который помогает
быть не только в хорошей форме, но и
служить достойно.

Старший лейтенант Н.Халиуллин. Команда Балтийского флота – победитель «Командирских стартов»в ЗВО.

Она является универсальным ре�
шением для превращения поме�

щений площадью от 16 кв.м в полно�
ценный тренажёрный зал, полностью
отвечающий самым современным тре�
бованиям.

Модульная система представляет со�
бой сборную каркасную конструкцию, на
которой размещены спортивные трена�
жёры и снаряды, такие, как шведские
стенки с рукоходом, блочный тренажёр
с имитатором гребли, вертикальная и
нижняя тяги с грифами, откидные бру�
сья, кроссовер, гакк�машина, эспандер�
ный блок, кистевой тренажёр, турники
двух видов (прямой и изогнутый), бок�
сёрский мешок, гимнастические кольца,
TRX – петли для функционального тре�
нинга, гантельный ряд. Всего 15 элемен�
тов спортивного оборудования, необхо�
димого для тренировок.

Одновременно здесь могут занимать�
ся до 10 военнослужащих. Сравнитель�
но новым для многих может оказаться
TRX�тренажёр. Это петли для тренинга,
особенно популярные в армиях развитых

ÔÈÒÍÅÑ ÄËß ÂÎÅÍÍÛÕ
В мотострелковом полку Балтийского флота

установлена спортивная модульная система.

Новая спортивная модульная систе�
ма станет отличным дополнением к уже
имеющейся спортивной базе полка,
располагающей тренажёрным залом
немодульного типа, полосой препят�
ствий, спортивным городком, а также
собственным стадионом с футбольным
полем и 400�метровым кругом с бего�
выми дорожками. Осталось за малым –
приобщить всех военнослужащих к за�
нятиям спортом.

ÔÈÒÍÅÑ ÄËß ÂÎÅÍÍÛÕ
стран. С его помо�
щью можно выпол�
нять отжимания,
подтягивания, при�
седания, тяги, уп�
ражнения на пресс и
координацию. Всего
более 50 упражне�
ний! Он хорош тем,
что занимает мало
места и удобен в
транспортировке.

Новая система соответствует требо�
ваниям современного дизайна, отвеча�
ет и требованиям безопасности. При�
меняемые материалы имеют гигиени�
ческие сертификаты.

Подобная спортивная база являет�
ся достаточно дорогостоящей. Тем не
менее, приобретая каждый тренажёр
отдельно, стоимость такого комплек�
са увеличилась бы в разы. Данная си�
стема, появившаяся в мотострелко�
вом полку, является частью мобильно�
го спортивно�гимнастического моду�
ля, в состав которого входят брусья и
гимнастические перекладины, а так�
же уличный тренажёрный комплекс.
Подобные комплексы уже появились
на территориях Главного управления
кадров Министерства обороны РФ в
Москве, Военного университета МО
РФ и учебного центра Военного уни�
верситета МО РФ в Щёлковском рай�
оне в посёлке Свердловский. Теперь
подобная новинка есть и на Балтийс�
ком флоте.

Инструктор по физической подго�

товке мотострелкового полка гвардии
сержант Никита Кашпуров отметил
важность наличия в спортивной мо�
дульной системе блочного тренажёра
с имитатором гребли, так как в его со�
единении есть команда по этому виду
спорта. Она неоднократно выигрыва�
ла чемпионат Балтийского флота, и
новый тренажёр позволит военнослу�
жащим ещё более активно готовиться
к будущим стартам.

Новая модульная система установ�
лена в казарме, в которой сейчас ведёт�
ся капитальный ремонт. С вводом её в
строй в полку заметно улучшатся быто�
вые условия размещения военнослу�
жащих. А тренажёрный зал для занятий
фитнесом, без сомнения, станет из�
любленным местом проведения
спортивно�массовой работы и досуга
человека в погонах.

Ещё до официального открытия тре�
нажёрного зала несколько военнослу�
жащих опробовали надёжность сборки
модульной системы. Старший опера�
тор гвардии рядовой Игорь Загород�
ний, призвавшийся на Балтийский флот
из Владикавказа, отметил, что «на граж�
данке» занимался тайским боксом.

– Очень рад, что в нашем полку уста�
новлены отличные спортивные трена�
жёры. Мне нравится, что здесь есть
«груша», а также появилась возмож�
ность поработать с весом для укрепле�
ния рук, – поделился он.

В здоровом теле – здоровый дух.

А вам слабо?


